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Ni e de r s c hr i f t  

über die 20. Sitzung des Ortsbeirates Königsbach 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 16.08.2017, 19:00 Uhr, 

in der Villa Hirschhorn 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Brantl, Gisela  
Duppler, Thomas  
Fleischmann, Thomas  
Henrich, Andrea  
Horbach, Wiebke  
Oberhettinger, Hubert  
Oberhettinger, Walter  
Poschmann, Martina  
Schaupp, Alexandra  

Ortsvorsteher 
Eckel, Dieter  

  
Sauter, Christine  
 

Entschuldigt: 

Stadtvorstand 
Löffler, Hans Georg  

  
Scherr, Jutta  
 
 

 
 
 
T AGESORD NUNG:  

 
1.  Lärmaktionsplanung 204/2017 
  
2.  Planungsergebnis Windpotenzialstudie Neustadt an der Weinstraße 

(Untersuchung zur Steuerung von Windenergieanlagen) 
205/2017 

  
3.  Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum Thema Windenergie - 

Freigabe zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden 
und sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 
1 BauGB 

206/2017 

  
4.  Rückblick Kerwe 2017  
  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
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Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Sie fragt nach, ob es Änderungswünsche, oder eine Erweiterung der 

Tagesordnung gibt. Dies ist nicht der Fall. 

 

 

 
TOP 1 204/2017 

Lärmaktionsplanung 

 

 

 

Königsbach ist nicht betroffen, da hier größtenteils im Ort Tempo 30 herrscht. 

Der Ortsbeirat stimmt einstimmig dem Antrag des Stadtrates zu. 

 

 

 

TOP 2 205/2017 

Planungsergebnis Windpotenzialstudie Neustadt an der Weinstraße (Untersuchung zur 

Steuerung von Windenergieanlagen) 

 

 

 

Der Ortsteil Königsbach ist hiervon aufgrund der Windhäufigkeit und des Platzes nicht 

betroffen. 

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag des Stadtrates einstimmig zu. 

 

 

 

TOP 3 206/2017 

Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum Thema Windenergie - Freigabe zur 

frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden und sonstigen Träger 

öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1 BauGB 

 

 

 

Der Ortsbeirat stimmt dem städtischen Vorschlag einstimmig zu und hält eine frühzeitige 

Beteiligung der Öffentlichkeit für sinnvoll und notwendig. 
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TOP 4  

Rückblick Kerwe 2017 

 

 

 

 Frau Schaupp teilt mit, dass angefragt wurde, ob der Magenfahrplan (Heft mit 

Ausschankstellen) als Poster zentral angebracht werden könne, um eine bessere 

Orientierung zu gewährleisten. Die Anwesenden teilen mit, dass dies auch schon 

durchgeführt wurde, sich aber nicht bewährt habe. 

 Es wurde angeregt, die Sicherheitsbelehrung bei der Kerwe-Vorbesprechung mit den 

Ausschankstellen zu kommunizieren. Der Ortsvorsteher von Lachen Speyerdorf, Herr 

Claus Schick, hat diesbezüglich angeregt, den Ortsvorstehern eine Art Leitsystem 

zukommen zu lassen. 

 Die kfd und der Musikverein feiern im nächsten Jahr ihr 50. jähriges Jubiläum.  

 

 

TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 Die Vorsitzende informiert über die Ortsvorsteherbesprechung vom 09.05.2017. Ein 

Thema war das Gewerbeflächen-Entwicklungskonzept. Königsbach ist in diesem Fall 

eher weniger betroffen.  

Bei der Aktion „Neustadt glänzt“ wurde nicht teilgenommen, da der Ort selbstständig 

solche Maßnahmen zweimal im Jahr durchführt.  

Ein weiterer Punkt war das Thema „Sicherheitskonzept bei Festen“. 

 Nahverkehrsplan der Stadt Neustadt an der Weinstraße – Vorstellung des Entwurfs 

am Donnerstag, den 24.08.2017, um 13:30 Uhr im Ratssaal 

 Seniorennachmittag: Frau Schaupp gibt das Wort an Herrn Hubert Oberhettinger. Der 

Verlauf des Seniorennachmittags wird besprochen. Es werden 60 Essen gerichtet.  

 Frau Schaupp informiert darüber, dass die Dorfmeisterschaften am 02.07.2017 eine 

gute Teilnehmerzahl vorzuweisen hatte. Hat jemand Bilder von der Einweihung des 

Basketballfeldes, an der Herr Röthlingshöfer und Herr Fuhrer anwesend waren? Bei 

dieser Gelegenheit bittet die Vorsitzende darum, dass man doch publizieren soll, dass 

der Förderverein keine CDU Veranstaltung ist, sondern unparteiisch ist. 

 Die Schulhofgestaltung wird angesprochen. Hier wurden neue Blumenkübel 

aufgestellt, ein erster Teil des Schulhofes wurde mit neuem Belag um die Bäume 

versehen. Warum wurde unter der Sitzgarnitur nicht ebenfalls der Belag erneuert? 

Dies wurde nicht gemacht, da die Sitzgarnitur im Boden fest verankert ist und man 
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sonst den kompletten Belag hätte wechseln müssen.  Bei weiteren Maßnahmen wird 

dies evtl. noch erledigt. 

Wie kann man verhindern, dass hier geparkt wird? Wenn jemand Vorschläge hat, 

bitte per Mail mitteilen. Herr Fleischmann weist darauf hin, dass man den erneuerten 

Teil mit Baumstämmen abgrenzen könne. Frau Brandel hält das für eine gute Idee, da 

dies auch eine kostengünstige Idee sei. Der dortige Holzlattenzaun soll im Rahmen 

einer Baumaßnahme einem pflegeleichteren Zaun weichen und somit ganz 

ausgetauscht werden.  Die Höhe bleibt gleich.  

 Die Renovierung des Schulhauses schreitet voran. Das Gäste-WC wurde erneuert, 

die Fenster von außen gestrichen. Im Herbst werden das Treppenhaus, sowie die 

Ortsverwaltung gestrichen. Es wird darum gebeten, die Treppenstufen auf Ihre 

Sicherheit zu überprüfen, z.B. die zweite Stufe von oben scheint auf keinen Fall mehr 

sicher zu sein. 

 Die Arbeiten bzgl. des schnelleren Internets gehen voran. Die Arbeiten sind im 

Groben erledigt, es muss nur nochmal alles geprüft und evtl. nachgebessert werden. 

Das schnellere Internet soll voraussichtlich im September geschaltet werden. 

Zu diesem Thema gibt es zwei Infoveranstaltungen: 

Donnerstag, den 14.09.2017 um 19 Uhr im Schulhaus Königsbach (Dauer ca. 75    

Minuten, danach Klärung individueller Fragen).    

Mittwoch, den 06.09.2017 findet eine zentrale Veranstaltung in Neustadt statt. 

 Die Baumaßnahmen Kapellenstraße: Der ursprüngliche Termin wurde abgesagt. Die 

Baumaßnahmen finden im September statt. Hierzu findet von Seiten der Stadtwerke 

eine Bürgerversammlung am Donnerstag, den 31.08.2017, 18 Uhr statt. 

Bei dieser Gelegenheit wird während der Maßnahme geprüft, ob der dortige Brunnen 

(Erika-Köth-Straße/ Ecke Kapellenstraße) wirklich defekt ist und ob der Brunnen mit 

Deidesheimer Quellwasser oder Neustadter Wasser versorgt wird; denn daraus ergibt 

sich die jeweilige Zuständigkeit der Wasserversorger. 

 Der Kirchenpfad wurde fertiggestellt (Geländer und Mauer). 

 Die Säuberung der Gräben wird von Herrn Baldermann koordiniert. Der Ortsbeirat 

wünscht, dass bei der Begehung jemand von ihnen vertreten ist. Frau Schaupp soll 

klären, wer nach Kürzungsarbeiten von Sträuchern und Bäumen für das Wegräumen 

von Ästen zuständig ist, da diese in den Fluren teilweise großflächig herumliegen. 

In folgenden Straßenzügen werden vermehrt Ratten beobachtet: 

Erika-Köth-Straße, Deidesheimer Straße, Hirschhornring (ab Haus-Nr. 7).    

 Es gab einen ersten Rundgang gemeinsam mit Herrn Höhn vom Ordnungsamt wegen 

eines Verkehrskonzeptes im Hirschhornring. Herr Hubert Oberhettinger hat danach 

mit der Feuerwehr einen zweiten Rundgang durchgeführt. Daraufhin hat er einen Plan 

entworfen, auf dem das Ergebnis dieser beiden Begehungen festgehalten ist. Dieser 
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wird dann nach weiteren Klärungen mit einigen Anwohnern an Herrn Höhn 

weitergegeben. Es wird darum gebeten, erst den Ortsbeirat entsprechend zu 

informieren und dann die Öffentlichkeit. 

 Herrn Immig soll nochmals angesprochen werden hinsichtlich der Hinweisschilder, wo 

Gimmeldingen bzw. Königsbacher Gemarkung ist. 

 Es wird angedacht, für das 800jährige Jubiläum von Königsbach im Jahr 2020 ein 

Bildband über Königsbach herauszubringen. Frau Schaupp hat mit Herrn Günther 

gesprochen, ob dies beim Haushalt berücksichtigt werden könne. Diesbezüglich 

möchte die Vorsitzende einen Aufruf im Gemeindebrief starten, wer evtl. Bilder hat. 

Der Mann von Frau Schaupp würde sich um das Archivieren der Bilder kümmern.  

Angedacht ist, dass es für jeden Themenbereich eine DIN A4-seitige Einleitung gibt 

und dann sollen die Bilder folgen. Herr Hubert Eckel würde ebenfalls sein Bildarchiv 

zur Verfügung stellen. Man spricht sich einstimmig dafür aus. Die Anwesenden 

werden gebeten, sich bis zur nächsten Sitzung Gedanken über eine Jubiläumsfeier zu 

machen. Dies wird auch ein separater Punkt in der nächsten Sitzung sein. Hierzu ist 

man sich einig. 

 Für den nächsten Gemeindebrief, der im Oktober erscheinen soll, sind folgende 

Themen vorgesehen: 

Neujahrsempfang, Winterdienst, Aufgabe des Ortsbeirates, Vorgehen bei Belangen 

Der Gemeindebrief wurde sehr gut angenommen und gelobt. 

 Herr Hubert Oberhettinger teilt mit, dass im Hirschhornring durch Splitt die Rohre vom 

Bach zugesetzt sind. 

 Das Einfuhrverbotsschild am Wald kontrollieren. Dies möchte Frau Schaupp an den 

Forst weiterleiten. Da hier Kernzonen-Biosphären-Gebiet ist, ist zu überprüfen, ob ein 

Hinweisschild angebracht werden muss. 

 Am Ende der Kapellenstraße wurde privat Holz abgelegt. Hier ist zu klären, ob dies 

auf privaten Grund liegt.                                                                              

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 

 

 

 

Vorsitzende Protokollführerin 

Alexandra Schaupp Christine Sauter 

stellv. Ortsvorsteherin 
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